
　８月18日（金）第３回山形地方最低賃金審議会において山形地方最低賃金が900円で答申されました。
県内の中小企業・小規模事業者の厳しい状況を踏まえて、政府に対し「業務改善助成金の更なる活用と実
効性強化」「社会保険料の減免」「コスト上昇分の適切な価格転嫁の実現に向け、取引適正化の実効的な施
策の強化と拡充」の３項目を強く要望することが確認され、10月14日（土）発効となりました。
　全国加重平均と山形県の格差は３円縮小し４年連続で格差是正がはかられ、東京都との格差は５円縮小
し213円となりました。また、東北管内では宮城県に次ぐ額となり、目安（39円）へ７円上乗せは佐賀県
に次ぐ額となりました。
　審議会スタート前には、最低賃金の大幅引き上げを求め
る署名38,475筆を６月27日（火）山形労働局に対して手交
しました。市民・県民の皆様をはじめ、各構成組織・各地
協・関係各位皆様の多大なご協力をいただきましたことを
心より感謝申し上げます。
　最低賃金は、パート・アルバイト・契約・派遣・女性・
高齢者など未組織で働く労働者の処遇に直結するセーフ
ティネットであることに加え、県内において「子どもの貧
困」「単身子育て世帯の貧困化」と最低賃金近傍で働く労
働者が密接に関係しております。「誰もが時間給1,000円」
の早期実現に向け、引続き取組みを強化してまいります。

山形県の最低賃金山形県の最低賃金はは時給時給９０９０００円!円!!!
２０２３年１０月１４日から!!

目安＋７円の４６円ＵＰ！
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　７月20日（木）山交ビル前、８月23日（水）アズ七日町前において「最低賃金大幅引上げ」を求める
街宣行動を署名活動と共に実施しました。また、９月28日（木）山交ビル前、10月３日アズ七日町前に
おいて、「山形県地方最低賃金900円、10月14日発効日」の周知に関する街宣行動を実施しました。

最低賃金に関する街宣行動最低賃金に関する街宣行動
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　連合山形は山形県の男女平等参画社会と「ジェンダー平
等」の実現をめざし、各構成組織とジェンダー平等委員会
（旧男女平等委員会）が連携をはかりながら各種取り組みを
進めております。
　７月21日（金）、大手門パルズを会場に、６月の男女平等
月間の取り組みの一環として、例年開催してきた「山形県男
女共生集会」の名称を、今年度から「2023連合山形ジェン
ダー平等フォーラム」に変更し開催しました。会場・WEB
併用形式で行い、53人が集まりました。

　今年度は「山形県内における育児休暇取得について」をテーマに４人の講師にお話しをいただきました。
山形労働局雇用環境・均等室の長島純室長補佐より「くるみん認定」等、次世代育成支援対策推進法に基
づく認定制度についてご説明いただいた後、県内「くるみん」認定企業である東北エプソン労働組合の
五十嵐行彦執行委員長、県内「プラチナくるみん」認定企業である荘内銀行人事総務室の太田貴士室長よ
り、各企業の取り組みについてお話をいただきました。最後には、育児休暇を取得された組合員として森
林労連の當麻成亮さんより体験談を話していただきました。當麻さんは以前、連合山形青年委員会で幹事
を担っていただいた時に育休を取得され、お子さんを抱っこしながら幹事会にZoomで参加されていたイ
クメンでもあります。
　講演を聞いた参加者からは「くるみん認定制度等、知らないことが多く勉強になった。自分の会社と比
較できて良かった」「会社と協力して育児休暇・福利厚生などの拡充や女性管理職として活躍できる環境
をめざして職場に働きかけたい」「當麻さんのような男性が多くなれば、家庭も職場も男女共に心豊かに
生活できると思った」等、好評な感想が寄せられました。

２０２２０２３３連合山形ジェンダー平等フォーラム連合山形ジェンダー平等フォーラム
～誰もが働きやすい職場づくり～　くるみん認定・男性の育児休暇の推進
7／２１

井上貴至副市長井上貴至副市長

東北エプソン労働組合　五十嵐委員長東北エプソン労働組合　五十嵐委員長 森林労連　當麻さん森林労連　當麻さん 荘内銀行　太田人事総務室長荘内銀行　太田人事総務室長

職場の悩みありませんか？どん
な小さなことでも一人で悩まず
にご相談ください。

最寄りの地域協議会までお気軽にお電話下さい。

連合山形酒田飽海地域協議会
　☎０２３４-２４-５５０５　
連合山形鶴岡田川地域協議会
　☎０２３５-２５-８６０５　
連合山形新庄最上地域協議会
　☎０２３３-２３-１５１５　

連合山形北西村山地域協議会
　☎０２３７-５３-２００５
連合山形山形地域協議会
　☎０２３-６２２-０５５１
連合山形置賜地域協議会
　☎０２３８-２３-０５５１
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　戦争・被爆体験を風化させないため、８月２日（水）から10日（木）までの間、大手門パルズ１階のエ
ントランスで「原爆パネル展」を開催しました。会場には、原爆投下の広島・長崎の街並みや、被爆の影
響、混乱の中の救援活動の様子などを映した写真パネルを24枚展示しました。
　今もなお、ロシアによるウクライナへの侵攻が続き、核戦争まで示唆するなど許されない行為が行われ
ています。そして、当時の原爆体験をした方から直接話しを聞ける時間がわずかとなっている今こそ、大
切な平和について考え、戦争のない社会を守るように、次世代に引き継いでいかなければならないと実感
した写真でした。

原爆パネル展原爆パネル展
　　　　　　平和への願い込めて　　　　　　平和への願い込めて

８／２８／２
� ～� ～１０１０

小さなことから出来る小さなことから出来るＳＤＧｓ！ＳＤＧｓ！

　連合は、ＳＤＧｓの17の目標を具体的な活動方針に組み込み、「誰一人取り残さ
れることのない」社会の実現をめざしています。連合山形はこの運動の一環として、
地元の印刷会社さんと連携し、「印刷の残紙」で何かできないかと模索しています。
　2021年には、メモ用紙を作っていただき構成組織へ配布し活用していただきまし

た。今年は、「平和行動in広島・長崎」で献納する千羽鶴を「残紙」を使って、組織から鶴を折って
いただきました。
　今検討しているのが、2021年同様「残紙のメモ用紙」と「残紙でつくる名刺」です。名刺に使う用
紙にはさまざまな色・紙質等があり、とても個性的な名刺になります。連合山形の名刺が個性的で華
やかになることを期待してください☆
　今後も「もったいない」運動を進めていきます！

2021年残紙で作ったメモ用紙2021年残紙で作ったメモ用紙千羽鶴用の折り紙を残紙で用意千羽鶴用の折り紙を残紙で用意 残紙で出来上がった千羽鶴残紙で出来上がった千羽鶴

「もったいない」運動実践中！！
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　連合山形議員懇談会は７月６日（木）にホテルキャッスル山形において「第28回定期総会」及び政
治講演会を開催しました。
　今年の３月～４月に行われた第20回統一地方選挙の結果を踏まえた総括に加え、前年度の活動報
告・会計報告と次年度の活動方針確認、新会員の紹介などを行い、今年中にも解散が予想されている
衆議院議員選挙に向けた情勢共有と団結について改めて認識の醸成をはかりました。
　政治講演会では、共同通信社仙台編集部から原口デスクを講師に招き、中央政界における普段耳に
しないウラ話や今後の政局情勢について講演を頂き意見交換を行いました。

連合山形議員懇談会第連合山形議員懇談会第２８２８回総会を開催回総会を開催7／6

　山形県退職者連合は山形県健康福祉部高齢者支援課の板垣洋子課長に対し、要介護者に対する支援強化
や各種社会補償制度に対する要望、ジェンダー平等課題など、４項目から成る要請書を三澤会長が手交し
要請行動を実施しました。10月には要請項目に対する県各所管との懇談会が予定されております。
　⑴　日　　時　　７月25日（火）　14：00～
　⑵　場　　所　　山形県健康福祉部高齢者支援課
　⑶　出 席 者　　①　県退連　三澤裕会長、鈴木文夫事務局長、小川修平事務局次長
　　　　　　　　　②　山形県　板垣洋子高齢者支援課長、
　　　　　　　　　　　　　　　佐藤伸介高齢者支援課長補佐
　⑷　要請内容　　①　要介護者の早期発見と情報共有について
　　　　　　　　　②　健康長寿の推進ついて
　　　　　　　　　③　子育て課題について
　　　　　　　　　④　ジェンダー平等について

山形県退職者連合による県への要請行動７／２５

髙橋啓介議員のあいさつ髙橋啓介議員のあいさつ

チェックしてね♪

チェックしてね♪
お友達追加
いいね してね♪

連合山形ホームページ

連合山形Facebook

連合山形ニュース

（5）



連合山形ニュース

（6）


